



● ACTUALITÉS ● ÉVÉNEMENTS

- Mars 2022 -

Cette lettre d'information est envoyée à tous les personnels d'éducation du réseau Emmanuel Education.

Le mot du délégué

De retour du Bénin. Quelle joie de prendre le temps de passer quelques jours à l'école Laudato Si. De rencontrer les personnes, les élèves. C'est un beau projet : faire découvrir aux jeunes de Banigbé la beauté de la création, les ressources de « notre mère la terre », autour d'un enseignement exigeant et attentif à chacun.

Entre le Bénin et la France, les défis éducatifs, s'ils ne se posent pas sur la même modalité, sont finalement les mêmes : comment concilier charité et vérité dans notre enseignement et l'éducation ? Comment accompagner et faire grandir chacun des jeunes qui nous est confié ? Comment garder l'Espérance ? Comment tenir ensemble la fraternité et l'identité ? Quelle juste place accorder aux parents ? Comment éduquer au réel ? (*Liste non exhaustive*)

En ce temps de Carême, que le Seigneur nous donne la force de croire en la valeur irremplaçable de nos métiers dans les écoles. Rien ne remplacera la parole encourageante dite à un jeune, le regard qui relève, la prière prononcée. Le bien ne fait pas de bruit. Il est discret. Mais s'il n'est pas fait, il est perdu. Que nous fassions nôtre l'invitation de Saint Paul : « *Ne nous laissons pas de faire le bien !* » Voilà un beau programme, dans toutes les écoles, d'Afrique, de France et d'ailleurs.

Olivier LAMORIL

Délégué du modérateur pour les Ecoles de l'Emmanuel.

Actualités

De l'actualité dans l'éducation

L'actualité est brûlante ... et nous sommes tentés de ramener tous nos discours éducatifs à l'actualité politique. Devons-nous rythmer nos discours éducatifs au son des canons ? *L'Aqueduc* propose une autre voie.

L'éducation ne peut pas se réduire à un commentaire sur l'actualité, même si les éducateurs n'excluent pas d'accompagner les jeunes quand le monde devient tragique. L'éducation véritable se situe plus en amont ; elle s'efforce de préparer les nouvelles générations à un monde difficile, plutôt que d'en faire des consommateurs. Elle s'efforce d'en faire des êtres libres par rapport aux émotions amplifiées par les médias. Elle s'efforce d'armer leur jugement par des repères culturels et moraux solides. Elle s'efforce d'armer leur espérance par tout ce qui est susceptible de nourrir leur foi. Les jeunes n'ont-

ils pas droit à une éducation de leur liberté profonde ?

C'est pourquoi l'éducation est d'abord « un art du temps », dans la patience et le silence de la formation, comme le montre Xavier Dufour dans ce numéro de L'Aqueduc.

C'est pourquoi aussi l'éducateur est appelé à refonder sans cesse son métier dans la grâce d'une vocation à collaborer avec le Créateur comme nous le disait Agnès de Lamarzelle le samedi 27 Novembre 2021 au forum d'*Emmanuel Education* à Paris. Les lecteurs de *L'Aqueduc* trouveront ici la deuxième partie de son intervention.

Dans cette volonté délibérée d'enracinement, les enseignants et les éducateurs puisent la joie de transmettre. A cette joie – et, encore une fois, quel que soit le tragique de l'actualité - nous avons voulu consacrer avec Christiane Conturie la soirée du vendredi 11 mars dont vous trouverez ici l'écho.

Plus que jamais, dans un monde de plus en plus difficile, ce qui permet de se guider, de s'épauler et d'avancer, c'est la boussole de la vérité. Poursuivant la réflexion sur la vérité, nous sommes mis en face d'une exigence : *être vrai*. Le Fils de Dieu est venu sur terre pour nous l'apprendre et nous permettre de traverser ainsi les épreuves.

Bernard de Castéra

Quelques nouvelles



Les nouvelles d'Haïti #5 !

La première période est derrière nous, avec ses examens (et même les résultats !). Le temps de la découverte est révolu, les apprentissages avancent. La vie des fraternités s'installe semaine après semaine.

[\(lire l'article\)](#)

Des nouvelles du réseau

Christiane CONTURIE est intervenue le 11 mars lors d'une soirée ayant pour thème : La joie comme moteur pour apprendre.

[\(lire l'article\)](#)



Construire notre culture commune



Xavier Dufour : L'éducation, un art du temps

[\(lire l'article\)](#)

Bernard de Castéra : Être vrai

[\(lire l'article\)](#)



Agnès de Lamarzelle : Maître, fais de moi un éducateur selon ton cœur

[\(lire l'article\)](#)

Lectures



Cécile Dalle

Réussir à l'école, Astuces d'institut pour aider votre enfant

(Mame 2021 – 127 pages, 9,90 €)

[\(Lire plus...\)](#)

Collectif

Faire grandir les talents de nos enfants

(Mame 2021 – 270 pages, 15,90 €)

[\(Lire plus...\)](#)



INVITATIONS

Mardi 29 mars : soirée de soutien



Au cours de cette soirée seront présentés **8 projets missionnaires** d'annonce de l'Évangile, de formation humaine et spirituelle, de compassion et de présence au monde. Tous ces projets sont portés par la Communauté de l'Emmanuel et par ses œuvres. L'École Professionnelle Saint Joseph Artisan sera un des projets soutenus par cette soirée.

📅 Mardi 29 mars à 19h30 au Cirque Bormann (Paris XV) – Soirée à suivre sur place ou à distance

👉 Un moment unique et convivial pour se retrouver autour de projets missionnaires

📺 Découvrez les 8 projets en vidéo : <https://youtu.be/bKAD8bwR8PE>

📄 Inscrivez-vous gratuitement sur pourquelemondeespere.com.

Vous pouvez d'ores et déjà faire un don en cliquant sur le lien : [Je fais un don](#)

Aidez-nous à faire de cette soirée de collecte un grand moment de joie et de partage de l'Espérance que nous voulons porter au monde !

Sessions d'été à Paray-le-Monial



Emmanuel Education invite les enseignants et éducateurs à la session d'été à Paray-le-Monial du 20 au 24 Juillet 2022.

[\(la suite\)](#)

Les prochaines dates à noter

Vendredi 20 mai 2022 à 20 h 30 : nouvelle **soirée visio** : louange, enseignement, témoignage.

Du vendredi 11 au dimanche 13 novembre 2022 : **forum** à Paris.

Postes vacants

Postes vacants et susceptibles de l'être à la rentrée 2022
Groupe scolaire Jean-Paul II (Saint Galmier / Montrond-les-Bains) :

Voici la liste des postes vacants au **collège** pour la rentrée prochaine :

- SVT 15h

- EPS 20h
- Musique 13h
- Physique entre 9h et 18h
- Mathématiques 9h
- Technologie 9h
- Arts plastiques : 12h
- Espagnol : 09h

Voici la liste des postes susceptibles d'être vacants au **collège/lycée** pour la rentrée prochaine :

- Lettres modernes : 18h
- Anglais 18h

Postes susceptibles d'être vacants rentrée 2022 pour le **1^{er} degré** :

- 3 postes sont susceptibles d'être vacants.

Personnes à contacter :

Pour le 1^{er} degré : M Jean-Jacques Villevieille : 04 77 54 01 55.
saintjoseph.stephanie@gmail.com

Pour le 2nd degré : M Laurent Nicolas : 04 77 54 54 48.
collegelyceesaintpierre42@gmail.com

Nos intentions de prière et actions de grâce

Nous rendons grâce pour les enfants et les jeunes que nous avons en charge et nous prions qu'ils découvrent de plus en plus la présence de Dieu dans leur cœur.

Nous rendons grâce pour nos écoles au Burundi, au Bénin, au Congo, en Haïti, en Italie, en France et nous prions pour la collaboration paisible et joyeuse de tous ceux qui s'y dévouent, quelle que soit leur fonction.

Nous prions pour la paix dans la justice et le pardon dans les pays aujourd'hui plongés dans la guerre, ceux dont parlent les médias et ceux que l'on oublie, et nous rendons grâce pour tous les artisans de paix, spécialement les plus petits et les plus éprouvés.

Prière pour rendre grâce

Seigneur, en ce jour,
Je suis émerveillé
Par le visage rayonnant de mon enfant
Et ses yeux pétillants de bonheur.

Ce que tu caches aux savants,
A ceux qui ne cessent de se prendre la tête,
Voici que tu le révèles aux petits :

La joie de s'émerveiller devant la beauté du monde,
La joie d'avoir relevé un défi.

La réussite d'aujourd'hui transfigure mon enfant !
Aide-moi à partager pleinement son bonheur !
Aide-moi, Seigneur,
A discerner les talents de mon enfant,
Que tu glissés dans son intelligence et dans son cœur !

Extrait de *Faire grandir les talents de nos enfants*, Mame 2021.

**Ecoutez de nombreux enseignements et suivez les
directs sur**



Un ami vous a transféré ce mail et vous voulez recevoir notre newsletter trimestrielle ?

Je m'abonne



Emmanuel Education

91 boulevard Auguste Blanqui · PARIS 75013 · France

[Se désinscrire](#) et ne plus recevoir la newsletter Emmanuel Education - [Version en ligne](#)